

den; — eine Bemerkung, die ich durchaus nicht unabsichtlich einfließen lasse.

Nun, die genannte Gegend bezeichnen; nicht so? Bitte, sey doch Deutschland zu Eins gemacht! Ich wollte nur Andeutungen machen, — bloße Andeutungen, da Deutschland uneins; indessen übrigens die Gegend auch eine vorzugsweise bleibt, so lange die Elbe sich in die Nordsee wird ergießen. —

Denn ich meinte nur: wenn das seeische Deutschland sich dem gemeinsamen Deutschland gar nicht fügen wollte; wenn inländischer Seits es heißt, man finde bei directem Handel wohl fünf- bis sechs-fachen Profit; dann wollte ich nur zu verstehen geben, wie hier für's inländische Deutschland, wenn nicht das ganze Territorium, doch wohl Schiffswerstgelegenheit für eigenes Flaggenrecht (gleich von jenen Hamburger und Altonaer Werften, auf hannoverschem Boden, gesagt) zu haben seyn dürfte, wie imgleichen einiger Stapelplatz oben ein! — Und ist nicht, für Bremen, der Bremerhafen, eine gleiche Verstattung, auf hannoverschem Gebiet? —

Da aber hätte bei allem benannten erfahrenen Nichts, ich nun wohl so mehr Ursache, zuvörderst zu fragen: Fände Dergleichen sich überall seitens des inländischen Deutschlands begehrt, daß ich mich könnte veranlaßt finden, zu solcher öffentlichen Bezeichnung? — Darf ich wohl auch überhaupt